## Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos Naciones Unidas

Mensaje de la Asociación Guatemalteca de Médicos por la Eterna Primavera. -AGUMEP-

Relacionado con CUBA

Sesión EPU Examen Periódico Universal: Febrero 2009

Distinguidos Señores:

Somos La Asociación de Médicos Guatemaltecos egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina en Cuba, iniciamos nuestros estudios en el año 1999 y culminamos la primera promoción hace exactamente 3 años. Lo que a continuación expresamos es producto del diario vivir a lo largo de más menos 6 y medio años que duró nuestra presencia en la Isla.

Sabemos que año con año el tema de los Derechos Humanos en Cuba es llevado a discusión en el pleno de la Asamblea de las Naciones Unidas; poco a poco hemos ido entendiendo cuales son los objetivos que se pretenden al querer condenar a Cuba como violadora de los elementales Derechos Humanos de sus ciudadanos, esto no lo podemos entender al margen de lo que históricamente ha sucedido en nuestro país Guatemala, y es necesario para poder dar a conocer nuestro pensamiento con relación a dicho tema hacer algunas comparaciones de lo que está pasando actualmente en Guatemala.

Baste citar algunos ejemplos:

En Guatemala la gente aún se está muriendo de enfermedades infectocontagiosas, en Cuba la gente se muere principalmente de enfermedades Crónicas no transmisibles.

Jamás en nuestra estadía en Cuba pudimos observar un solo caso de desnutrición crónica como acá en Guatemala sucede, estamos hablando que el 52% de la población Guatemalteca menor de 5 años padece desnutrición crónica.

Guatemala con una población de mas menos 13 millones de habitantes cuanta con 12,000 médicos, Cuba con 8.8 millones de habitantes cuenta con mas de 90,000 médicos.

Como es sabido por la opinión mundial los indicadores en materia de salud: Cuba se encuentran entre los indicadores que presentan los países desarrollados.

En Guatemala cotidianamente se mueren mas de 13 personas en promedio por causas de la violencia, en Cuba eso no sucede.

La corrupción, el clima de inseguridad, el subdesarrollo entre otros aspectos hace inmensamente incomparable a Guatemala con Cuba, con profunda vergüenza como Guatemaltecos que somos lo decimos y por su puesto con el compromiso de aportar en las justas transformaciones para que algún día Guatemala pueda concursar en el concierto de las Naciones Civilizadas.

Conocemos muy bien de las potencialidades de Cuba, vivimos en carne propia cada una de sus limitaciones, nos preguntamos como si Cuba compite en el Deporte, en la Educación, en la Salud con los países industrializados, por que estos países no compiten con Cuba en aspectos de Solidaridad: cuantos médicos graduados gratuitamente han aportado estos países al mundo?, cuantos entrenadores deportivos tienen trabajando en otros países?, cuantos médicos están atendiendo a los más pobres en los reconditos rincones? Son interrogantes que para nosotros visualizan si en Cuba se violan los Derechos Humanos de la población Cubana.

Claro que también conocemos muy de cerca las acciones de algunos grupos que se pretenden confundir al mundo dando a conocer sus mentiras y patrañas con relación al tema de los Derechos Humanos en Cuba, cuando ya varios han sido descubiertos como agentes a sueldo de Organizaciones antiCubanas que pretenden por esta vía el debilitamiento de uno de los sistemas mas Humanos sobre la faz de la tierra.

Finalmente hacemos uso de nuestro Derecho a la libre expresión para que quienes están discutiendo y deliberando asuntos acerca de Cuba en materia de Derechos Humanos puedan darse el momento de la reflexión basada en elementos objetivos que les permita ver qué en realidad esta pasando en Cuba? Cuba esta exportando solidaridad humana, conocimiento, ejemplo, admiración, valores entre otras cosas.

Con ello creemos esteremos haciendo uso del más elemental valor al que la historia puede acceder: LA VERDAD.

Por la Asociación de Médicos Guatemaltecos por la Eterna Primavera – AGUMEP-

Dr. Carlos Alberto Flores Presidente carlosflorescuba@yahoo.es